

# Los detalles de la millonaria ceremonia de asunción de Trump del próximo 20 de enero



►El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, en una reunión con los republicanos de la Cámara de Representantes en Washington, el 13 de noviembre de 2024.

**Trump ha recaudado** más de 170 millones de dólares para su próxima toma de posesión, una cantidad récord lograda por los aportes de ejecutivos de tecnología y los grandes donantes. Aún así, no existe claridad sobre qué artistas participarán en esta ocasión.

*Cristina Cifuentes*

Cuando falta una semana para la toma de posesión de Donald Trump como el presidente 47 de Estados Unidos, ya se encuentra todo listo para la ceremonia que se realizará en el Capitolio, en Washington.

Trump ganó un segundo mandato al derrotar a Kamala Harris en la carrera de 2024 por la Casa Blanca en noviembre pasado. Fue una victoria decisiva después de que las encuestas mostraran que el candidato republicano y su rival demócrata competían en una elección muy reñida. Pero suficientes estadounidenses en estados clave se sintieron convencidos por el enfoque de Trump en la inflación y la inmigración como para impulsarlo de nuevo a la Casa Blanca.

Trump ha recaudado más de 170 millones de dólares para su próxima toma de posesión, una cantidad récord lograda por los aportes de ejecutivos de tecnología y los grandes donantes, dijo la cadena CNN.

Las donaciones privadas suelen utilizarse para ayudar a pagar los eventos relacionados con la investidura, como los costos relacionados con la ceremonia de juramento, junto con un desfile y los deslumbrantes bailes inaugurales. Se espera que el dinero restante del comité inaugural se utilice para una futura biblioteca presidencial de Trump, según comentó una fuente a la cadena televisiva.

La enorme cantidad recaudada hasta ahora por el comité inaugural presidencial de Trump es más del doble que la que el presidente Joe Biden recolectó hace cuatro años, cuando sumó casi 62 millones de dólares para su toma de posesión, según los registros de la Comisión Federal Electoral.

Las donaciones para la primera toma de posesión de Trump en 2016 también establecieron un récord cuando recaudó casi 107 millones de dólares.

Según The New York Times, es probable que el dinero sobrante se transfiera a un comité para la futura biblioteca presidencial de

Trump. Los aliados de Trump han recaudado más de 250 millones de dólares desde el día de las elecciones para sus proyectos políticos, incluido el comité inaugural y algunos grupos externos aliados. No hay límites para las donaciones a los comités inaugurales, aunque los extranjeros tienen prohibido realizar donaciones. Las contribuciones se revelan con el tiempo.

Debido a la escasez de asientos en los eventos VIP, algunos donantes han tomado la inusual medida de ofrecer donaciones de hasta un millón de dólares sin recibir nada a cambio. Los asientos en el discurso inaugural, las entradas para los bailes elegantes o el acceso a otros eventos suelen ser una parte importante de las razones por las que los grandes donantes emiten cheques.

La mañana de la investidura comienza con el presidente saliente recibiendo al presidente electo en la Casa Blanca. Posterior-



► Elon Musk (**derecha**) habla mientras Donald Trump reacciona durante un mitin en el lugar del intento de asesinato de julio contra Trump, en Butler, Pennsylvania.

mente, ambos se dirigen juntos al Capitolio, acompañados por miembros del Comité Conjunto del Congreso para las Ceremonias Inaugurales (JCCIC).

En esta ocasión, Joe Biden recibirá al presidente electo y ambos se trasladarán al Capitolio. Esta tradición de recorrer juntos simboliza la transferencia pacífica del poder. En algunas ocasiones, presidentes salientes no han acompañado a sus sucesores. Ese fue el caso de Andrew Johnson, que no asistió a la investidura de Ulysses S. Grant en 1869, prefiriendo quedarse en la Casa Blanca hasta el final de su mandato. Del mismo modo, en 2021, Donald Trump no asistió a la toma de posesión de Joe Biden.

Una vez concluido el discurso, el presidente y el vicepresidente participan en el desfile inaugural. Este desfile recorre la Avenida Pennsylvania hasta la Casa Blanca, acompañado por bandas militares, grupos civiles y representantes de diferentes estados. El desfile es una celebración de la diversidad y la

unidad nacional, con la participación de unidades militares, escuelas y organizaciones comunitarias.

Después del desfile, el nuevo presidente y su vicepresidente asisten al tradicional almuerzo inaugural en el Capitolio. Organizado por el JCCIC, este evento reúne a líderes del Congreso y otros invitados importantes. El almuerzo suele incluir platos inspirados en los estados de origen del presidente y vicepresidente, y es una oportunidad para estrechar lazos entre los poderes Ejecutivo y Legislativo.

En cuanto a los asistentes, Trump invitó este año por primera vez a líderes mundiales. El líder reformista de Reino Unido, Nigel Farage, ha confirmado su asistencia, y también se espera a Elon Musk, el nuevo zar de la eficiencia de Trump.

Las actuaciones musicales suelen ser un elemento básico del evento, con una banda de música y una serie de actuaciones de celebridades.

Las inauguraciones anteriores incluyeron

apariciones de estrellas como Beyoncé, Lady Gaga y John Legend.

Pero el equipo de Trump aún tiene que confirmar qué artistas musicales aparecerán ese día, incluida la codiciada interpretación del himno nacional The Star-Spangled Banner en las escaleras del Capitolio.

La cantante clásica Jackie Evancho, exconcurrente de America's Got Talent, interpretó el himno nacional en la primera investidura de Trump en 2017 y dijo que era un "gran honor" cantar para el presidente. Pero la joven estrella, que tiene una hermana transgénero, señaló más tarde que estaba "decepcionada" por la decisión del republicano de dar marcha atrás en los derechos de las personas transgénero.

Mientras tanto, el cantante country Toby Keith fue sin duda el nombre más destacado de la lista en la primera edición. Murió de cáncer de estómago el pasado mes de febrero. Otros artistas que actuaron fueron The Tabernacle Choir en Temple Square, la banda de

rock 3 Doors Down, DJ Ravidrums y el grupo musical The Piano Guys.

El cantante Kid Rock, de 53 años, ha sido un firme partidario del Partido Republicano y del presidente electo durante muchos años. Rock, cuyo verdadero nombre es Robert James Ritchie, ya había cantado antes del discurso de Trump en la Convención Nacional Republicana, en julio de 2024, y se unió al séquito de Trump en un evento de Ultimate Fighting Championship, en noviembre. Parece un candidato probable para volver a subir al escenario.

La cantante Mary Millben interpretó el himno nacional tanto en el mitin de Trump en el Madison Square Garden como en la Convención Nacional Republicana en julio, por lo que parece tener buenas posibilidades de actuar.

Un invitado potencial comodín sería Kanye West, quien ha sido un partidario vocal de Trump en el pasado y quien se reunió con él en la Oficina Oval en 2018. ●